



### La sin rival TIJERA DE ORO DE PEDRO GOMEZ RUBIO

dirigida por el renombrado maestro sastre el MADRILEÑO

**PRINCIPE ALFONSO, 34, frente al Café Oriental.**  
En este establecimiento se ha recibido un inmenso y variado surtido de géneros para caballero, de las mejores fábricas del país y extranjeras, á precios baratísimos, como lo tiene demostrado, siendo inútil poner precios, sabiendo hay desde lo mas superior hasta lo más barato, sin tener competencia la sin rival TIJERA DE ORO.

**GUERRA A LAS CAPAS HECHAS**

200 piezas de paño para confeccionarlas á medida, eligiendo paño y vueltas, á precios desconocidos.

Géneros: estambres negros y azules y de otros colores; vicuñas, gergas, patenes y toda clase de forros.

Gran ocasion para niños de 6 á 12 años; 10.000 retales á precios casi regalados, clases superiores.

**Trapería, 34, frente al Café Oriental.** 8-6

### GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA ZARAGOZA

Estos esquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y de extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos.

Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones. 6-2

### PRENSAS Y MOLINOS PARA LA OLIVA DE VARIOS SISTEMAS Y CABIDAS

Garantizados por uno ó más años. Venta á plazos ó al contado.

Almacén de Hierros y Carbones de J. Garcia.

### Los esquisitos vinos de Ontur y Jumilla

sesiguen vendiendo en el Establecimiento de José Abellán Alcántara.

Los hay dulces, secos y embocados, y en especial blanco para misas.

Plaza de la Carnicería, n.º 8

**Antigua tienda de D. Pascual Abellan**

Edition de la noche--6 Noviembre

Las Provincias de Levante SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades.

#### GRAN MAREJADA

La han producido las últimas declaraciones del general Martinez Campos, en la prensa política y en aquellos que sueñan á todas horas con un cambio de situacion.

Verdaderamente el gobierno y el general, no pueden tener mas que un pensamiento, que es acabar cuanto antes con la guerra de Cuba y del mejor modo que sea posible.

Podran existir discrepancias en algunas cuestiones de detalle, pero á la postre, uno y otro tendran que sustentarse pareceres iguales puesto que no les inspira mas que el patriotismo.

#### LA CAPA

Ya han salido por esas calles y en abundancia, lo que prueba que el frio se deja sentir muy bien, particularmente de noche.

Algunos la tenian en la casa de empeño, desde los primeros dias de Agosto, en que la llevaron allí para proporcionarse unas cuantas pesetas, con que ir á ver los toros de Cartagena.

Ahora son las apreturas para poder desempeñarla, porque el frio no espera.

**EL MARQUES DE LA HABANA**

El telégrafo con su laconismo,

nos participó ayer la muerte del general Concha.

Ha muerto como un valiente, pues ha resistido durante muchos años á la parca fiera, que le venia rondando.

Era el finado un pundonoroso y valiente caudillo, de la conocida y popular familia de los Conchas.

Su muerte ha sido muy sentida en toda la nacion, por cuantos aman á los hombres que se han sacrificado por su patria y han expuesto su vida por sus conciudadanos, defendiendo la nacion. ¡Descanse en paz el ilustre general!

#### Mercado de metales.

##### Cobre.

La tendencia del mercado en Londres ha sido por demas irregular, experimentando las transacciones muchas altas y bajas; á este resultado han contribuido las numerosas ofertas llegadas de América.

En el mercado de París el precio de este metal ha experimentado una baja, manteniéndose constantes los precios que hemos señalado en «Boletines» anteriores, en los mercados de Marsella y de Hamburgo.

##### Estaño.

La situacion, gracias á la reserva de los vendedores, por lo que se refiere á este metal, se mantiene firme en los mercados ingleses.

En París sólo han experimentado una baja los *Detroits*, y las demás clases no han sufrido variacion alguna, aconteciendo lo propio en Marsella y Amsterdam.

##### Plomo.

Prosiguen con actividad, felizmente, las transacciones de este metal en los mercados ingleses. Los plomos procedentes de España se venden á libras

11-10. En París reina igualmente gran animacion, y en el mercado de Marsella se advierte una ligera alza.

##### Zinc.

Han decaído los pedidos en Inglaterra, lo que, como es natural, ha ocasionado una baja en los precios. En cambio en París y en Marsella continúan rigiendo los precios dados á conocer anteriormente en esta seccion.

##### Hojadelata.

Se mantiene la mejora de los precios de este producto en Inglaterra, habiendo disminuido las existencias en almacenes.

##### Mercurio.

Falta de actividad en las transacciones de este metal, pero manteniéndose los precios en Inglaterra.

##### Hierros y aceros.

Si continúan los pedidos en Bélgica, volverán á acusar un alza los productos siderúrgicos.

El 30 de Octubre se ha efectuado una subasta de 8.000 toneladas de carriles de acero, sistema Vignoles, de 38 kilogramos el metro; los precios admitidos han sido de 128,50 francos la tonelada. La fabrica de acero de Cakrnel, de Sheffield, presentó una proposicion, desechada, á 130,45 francos.

Se anuncia una subasta para los ferrocarriles del Estado, que comprende, entre otros lotes, 1.000 vagones de 10 toneladas para el transporte de hulla, 45 carruajes mixtos de 1.ª y 2.ª y 40 de 3.ª clase.

Tambien se mantiene muy firme en Alemania el mercado siderúrgico, y va afirmándose el alza ocurrida últimamente en todos los productos.

En Francia, por mas esfuerzos que se hacen, permanecen rigiendo los precios verdaderamente onerosos para los productores siderúrgicos.

Se anuncia una subasta de 15 locomotoras á gran velocidad de ocho ruedas acopladas, y 15 tenderes de tres ejes, para el ferrocarril de Salónica (Constantinopla); el peso de las máquinas será de 46.338 kilogramos, y el de los tenderes de 14.593.

En la Gran Bretaña el mercado de carriles continúa inanimado, y faltan pedidos.

#### El capitán Valenzuela.

Copiamos de «El Imparcial»:

«El héroe de Ojo de Agua, D. Antonio Valenzuela, es natural de Madrid y tiene treinta y siete años de edad.

Hizo la campaña del Norte, distinguiéndose en la accion de Ezcaray. Es hijo de un militar, y su anciana madre habita hoy en un modesto cuarto del número 4 de la calle de las Torres.

Cuando ayer fuimos á visitarla ya tenía conocimiento de lo ocurrido al bravo y heroico capitán.

La afliccion de la anciana era inmensa, inútiles nuestras frases de consuelo.

—¡Es mi único hijo!... ¡Ya no le volveré á ver más!

Y un torrente de lágrimas y sollozos desbordaban el acendrado dolor de aquella tiernísima madre, que besando mil y mil veces el retrato de su hijo, nos lo cedió galantemente para su reproduccion.

Valenzuela es capitán de la sexta compania del regimiento de Canarias. Perteneció al regimiento de Valencia núm. 23.

Su estado, aunque gravísimo, no es desesperado.

El ministro de la Guerra no solo ha aprobado el ascenso á comandante del heroico capitán, propuesto por el general Martinez Campos, sino que se proceda al juicio correspondiente para concederle la cruz laureada de San Fernando.

Es vivísimo el interés que existe por

que este bravo capitán se salve y pueda ostentar grado y condecoracion tan bien ganados.

El combate de Ojo de Agua es una gloria más que puede añadir á las que lucen en su historial el regimiento de Canarias.»

#### El combate de Ojo de Agua.

**Ataque al poblado.—El capitán Valenzuela.—Prudentes medidas.—Lucha heroica.—El cuadro —30 contra uno.—Retirada gloriosa.—Las bajas.**

Inauguro mi servicio de informacion dando detalles que acabo de recibir del combate ocurrido el día 31 de Octubre en el poblado de Ojo de Agua. La pericia militar del capitán Valenzuela ha corrido parejas con su bravura. El y los pocos soldados que mandaba merecen bien de la patria.

##### En el ingenio Cantabria.

En la mañana del día 31, un paisano que llegó al poblado de Ojo de Agua, dió noticia al capitán Valenzuela del regimiento de Canarias, que mandaba aquel destamato, de que una partida de rebeldes muy numerosa y bien armada se dirigía al ingenio de Cantabria para destruirle y saquearle.

Al mismo tiempo el alcalde de Ojo de Agua recibía confiancias semejantes, que participó al capitán Valenzuela.

##### En busca del enemigo.

El capitán Valenzuela dispuso ir á buscar al enemigo, á fin de impedir que éste llegara al ingenio Cantabria. Dispuso el corto número de soldados á sus órdenes de manera que no quedase desguarnecido el poblado, comprendiendo que parte de las numerosas fuerzas rebeldes no dejarían de acudir á Ojo de Agua, al saber que estaba sin destacamento.

##### Distribucion de las fuerzas.

El capitán Antonio Valenzuela Serrano tenía á sus órdenes 95 soldados y un guardia civil.

Distribuyó estos hombres de la manera siguiente: Dejó en el poblado de Ojo de Agua 16 hombres al mando del teniente D. Hermenegildo Jimenez. Estableció una avanzada con doce soldados al mando del sargento Juan Cancio, en las afueras del poblado. Salió de éste con 66 soldados, un cabo y un guardia civil. Tambien iba á las órdenes del capitán Valenzuela el teniente Gomez.

##### Entre dos fuegos.

A las dos y media de la tarde y cuando la columna acababa de emprender el camino del ingenio Cantabria, fué sorprendida por un inesperado y vivísimo fuego.

Una partida de 400 á 500 insurrectos acometió con gran empuje á las fuerzas de Valenzuela.

Al tratar éstos de buscar posiciones defensivas, salióle al paso otra partida compuesta de 1.300 hombres de infantería y caballería.

La columna de Valenzuela se halló entre dos fuegos y en situacion comprometidísima, dada la superioridad numérica del enemigo.

Valenzuela destacó una vanguardia de 15 hombres que rompió el fuego, generalizándose inmediatamente con el grueso de las fuerzas rebeldes.

Estas acometían por todas partes, rodeando de un círculo de fuego á los soldados de Canarias.

Fuó preciso formar el cuadro y resistir varias cargas de caballería en que el enemigo acometió con verdadero coraje.

Ni estas cargas ni el nutrido fuego de la infantería rebelde, consiguieron romper el cuadro.

##### Las primeras bajas.

Los primeros disparos del enemigo fueron desgraciadamente certeros. Ca-

yeron muertos tres soldados y cuatro heridos.

Los rebeldes acudieron á apoderarse de los últimos para rematarlos, pero no consiguieron su propósito, porque el capitán Valenzuela logró recoger á los heridos bajo un fuego mortífero.

##### Valenzuela herido.

En este momento de la lucha fué herido de un balazo en el hombro izquierdo el capitán Valenzuela, á pesar de lo cual siguió mandando á sus tropas.

Otra bala alcanzó á este bizarro y heroico capitán, hiriéndole en la pierna izquierda.

Aun quería seguir peleando, y con entusiasmadas voces alentaba á los soldados diciéndoles:

—¡Hay que morir con gloria!

Desangrábase rápidamente Valenzuela, por lo que el teniente Gomez le obligó casi á viva fuerza á que se retirase, encargándose él del mando de las tropas.

##### Sin municiones.

Dos horas más duró el fuego del enemigo, que parecía decidido á copar la pequeña columna.

El teniente D. Miguel Gomez tuvo que ordenar que se hiciese fuego con lentitud, porque empezaban á escasear las municiones de los soldados.

Era imposible prolongar más la resistencia, y así principió la retirada, que se realizó en condiciones excepcionales de riesgo.

Contestando al fuego de los rebeldes, contentados á éstos en sus impetuosas acometidas y llevando á los heridos en angarillas improvisadas, siguieron las tropas de Canarias el camino de Ojo de Agua.

##### Los muertos.

Fuó imposible recoger á los muertos, sobre los que ejercieron los rebeldes actos de salvaje ensañamiento, macheteándolos con furia y destrozándolos á palos.

##### Sigue el ataque.

Dificilísima era la situacion de la tropa mandada por el teniente Gomez.

Apenas quedaban ya cartuchos disponibles y el enemigo continuaba atacando, adelantándose al camino que debían recorrer los soldados en su retirada, para foguearles sobre seguro y cayendo sobre ellos en violentas acometidas.

Sin embargo, la tropa siguió retrocediendo hacia Ojo de Agua, en donde logró entrar sin perder un solo herido.

El estado de las tropas al llegar á Ojo de Agua era verdaderamente lastimoso. Todo elogio que se dirija á su heroísmo y á su resistencia será pávido.

##### Quince soldados desaparecidos.

En la retirada desaparecieron quince soldados de Canarias. Ignórase si fueron prisioneros del enemigo ó si fueron heridos ó muertos.

##### En el poblado.

Mientras estos sucesos ocurrían, un grupo de rebeldes atacaba el poblado de Ojo de Agua.

Cinco veces trataron de entrar en el caserío.

El teniente Jimenez y el sargento Cancio defendieronlo con gran fortuna, causando á los rebeldes tres muertos.

##### Las bajas.

En el combate referido tuvieron los separatistas trece muertos y muchos heridos.

De los primeros dejaron en el campo cuatro y se llevaron los demás.

Nosotros tuvimos nueve muertos, entre ellos el cabo de la Guardia civil Feliciano Robles y trece heridos, cinco de ellos muy graves.

A estas bajas nuestras hay que añadir la desaparicion de catorce soldados y del práctico de la columna, que se llamaba Toribio Bartolomé y es guardia municipal del poblado de Ojo de Agua.

##### Recuento de fuerzas.

Las del enemigo se componian de